



MORIZ UND ELSA VON KUFFNER-STIFTUNG

c/o Schellenberg Wittmer  
Löwenstrasse 19  
Postfach 1876  
8021 Zürich  
Tel 041 790 60 40  
Fax 041 790 60 41  
www.kuffner.ch  
info@kuffner.ch

15.03.2018 . Medienmitteilung

## **Ausrichtung von CHF 292'000 Spenden im Jahr 2017**

**Der Stiftungsrat der Moriz und Elsa von Kuffner-Stiftung hat im Jahr 2017 Beiträge von CHF 292'000 beschlossen. Unterstützt wurden soziale Institutionen, Gemeinden und Institutionen in Berggebieten, Studierende an Hochschulen sowie Pflegepersonal.**

Die 1960 gegründete Stiftung erinnert an die angesehene und wohlhabende jüdische Familie von Kuffner aus Wien. 1938 musste die Familie aus Österreich flüchten und wurde von der Schweiz aufgenommen. Aus Dankbarkeit für die Aufnahme und im Gedenken an seine Eltern gründete Stephan Kuffner die Moriz und Elsa von Kuffner-Stiftung. Seit ihrer Gründung vor bald 60 Jahren verteilte die Stiftung 45.8 Mio. Franken.

Die Moriz und Elsa von Kuffner-Stiftung bezweckt die Unterstützung von Berggemeinden und Institutionen, die Ausrichtung von Stipendien an begabte Jugendliche – insbesondere aus Vor- alpen- und Berggebieten – für ein Studium an der ETH Zürich, der Universität Zürich oder einer anderen schweizerischen Universität sowie Zuwendungen an schweizerische Sozialwerke und Pflegepersonal in Ausbildung.

Soziale Institutionen erhielten 2017 insgesamt CHF 42'000. 10 Institutionen wurden mit Beiträgen zwischen CHF 3'000 und CHF 10'000 unterstützt. 4 der unterstützten Institutionen setzen sich für körperlich und geistig beeinträchtigte Menschen ein. Je 3 Institutionen engagieren sich in den Bereichen berufliche und soziale Integration. In den Genuss einer Spende kamen Institutionen aus den Kantonen Zürich, Bern und Graubünden.

Die Bergbevölkerung wurde 2017 gesamthaft mit CHF 120'000 unterstützt. Dabei wurden öffentliche oder institutionelle Projekte in den Gemeinden Saint-Brais/JU, Corban/JU, Mesocco/GR, Ilanz/GR, Scuol/GR, Bürchen/VS und Ulrichen/VS berücksichtigt. Im Einzelnen wurden die Beiträge für folgende Projekte ausgerichtet: Wasserreservoir und Transportleitungen, Sanierung Schulhaus, Löschkosten und Sofortmassnahmen nach Waldbränden, Musical zum Thema Auswanderung aus Bergregionen, Bau einer Komposttoilette für eine Pfadihütte sowie Ersatz einer Heizungsanlage und Umstellung auf Holzpellets in einem Hotel.

16 Studierende an der ETH Zürich, an den Universitäten Zürich, St. Gallen und Basel erhielten Stipendien von insgesamt CHF 116'000.

Ein besonderes Anliegen des Stifters war die Unterstützung von Pflegepersonal, insbesondere mittels Beiträgen zur Ausbildung. 2017 bezogen dafür 6 Personen CHF 14'256.

### **Weitere Auskünfte erteilt**

Judith Bühler  
Geschäftsleitung  
Telefon 041 790 60 40  
[info@kuffner.ch](mailto:info@kuffner.ch)  
[www.kuffner.ch](http://www.kuffner.ch)